
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          「主題」 

国   際   会   長     Henry Grindheim （NOR） 

アジア地域会長     Tung Ming Hsiao (台湾） 

東 日 本 区 理 事   栗本 治郎 （熱海） 

北  東  部  長    鈴木 伊知郎 （宇都宮東） 

もりおか クラブ会長    井 上 修 三 

   

今月の聖句  マタイによる福音書６章２０、２１節 

 

 

会   長          井 上   修 三 

副 会 長          三 田   庸 平 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     小 川  嘉 文 

メネット     井 上  優 子 

 

 

        井 上 会 長 巻 頭 挨 拶 

           １０月はＥＭＣ｛Ｅxtension（クラブ拡張、

Members（会員増強)&Conservation(維

持啓発運動)｝のうちＥＸＴＥＮＳＩＯＮ(ク

ラブ拡張)の月であり、ワイズメン運動

の拡大強化を図り、絶えざる課題とし

努力を続ける必要がある。（ワイズ用

語より）クラブ拡張を実現するためにＹ

ＥＳ（Ｙ‘ｓ Ｅｘｔｅｎｓｉｏｎ Ｓｕｐｐｏｒｔ新ク 

     井 上 会 長     ブ 設立を目指す）自由献金 ５００／ 

人以上が目標とされております。 それにしても行動を起こす 

には気力と資金が必要。これは我々が日々逃れることのでき 

ない現実です。労働から得た報酬で暮らしを支える（年金も含 

まれます。）基本があり、日本人としてのささやかな献金行動 

もあります。「暮らしが精一杯でとても献金など」という声も聞 

こえてきますが、世界に目を向けてみると日本人はなんと恵 

まれていることかと改めて思います。大なり小なり問題を抱え 

ているとしてもです。私は決して裕福でもなく賃金表でみると 

低所得の部類に入るでしょう。それでも盛岡ＹＭＣＡの元気の 

いい、若者達の姿に触れることができるのはやはり出会いな 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ともに、光の中を歩もう」 

「ワイズ運動を尊重しよう」 

「広げようワイズの仲間」 

「距離に負けるな北東部、各クラブの個性を磨こう」 

「原点に戻って ２０周年をめざそう！」 

 

 

 

 

       １１月定例会のご案内 

日時  平成２９年１１月１１日 （第２土曜日） １８時３０分 

場所   ジャーランジャーラン 会費２，０００円 

卓話  山田 有一 様（山田洋行 代表取締役） 

第二例会  １０月１７日（第３金曜日） １８時３０分 

場所     駅前 うまや     

 

      

のでしょう。ワイズメンズクラブ会員となりこの１０月で２８年とな

ります。山あり、谷ありの人生でしたが、「苔の生えない石」とい

われていた私としては結婚歴、職業歴につぐ記録となりました。

ワイズの歩みは実に平凡でとりたてて特筆するものはないので

すが。それでもわが子からみてワイズ活動に携わる姿がこの上

なく楽しそうに映るのは縁（ゆかり）があってのことなのでしょう。 

振り返ってみるとこの歩みは人々との出会いと共に綴られてき

たようです。 初冬の美しい月をめで、感慨に浸っている私で

す。 

 

１０月第一例会の報告 

 平成２９年１０月１４日（土） ジャーラン・ジャーラン（盛岡駅前）

で開催、大関、長岡、井上、井上優子、山口、濱塚、濱塚真美、

及川、根内、根内直美、千

葉、小川（敬称略）。ゲスト、

村上章子（あやこ）様（盛岡Ｙ

ＭＣＡユース委員会委員）、

オン・ホーインさん（めんぼ

ー）、伊藤 陸さん（ショッカ 

ようこそ、村上さん。歓迎いたします。   ー）、安恒 史織さん（レモ 



ン）以上１６名の参加で開催されました。  

 本日のメインイベントは、村上章子さんの入会式です。卓話も

いただきました。このあと特集しております、楽しみに。オン・ホ

ーインさんの地球市民プロジェクトの報告、伊藤陸さんの全国

YMCAリーダー研修会の報告などをいただ

きました。また、成功裡に終わった、第一

回チャリティランの報告もいただきました。 

大関会計より、今年度の予算案が提示

され、厳しい会計事情を具体的な報告を受

けて、ファンドでの資金造りがとても重要だ 

根内直美メネット    と改めて、実感した次第です。８月の例会 

 

    村上章子さん、入会挨拶の卓話 

皆さんこんばんは。本日、仲間入りさせ

てもらった、村上章子（あやこ）と申しま

す。入会の動機は今年、盛岡 YMCA の

ユース委員会へのお誘いを受けまして、

中高生の生きづらさを感じている子供に、

私達大人がなにかできないか、という話  

  村上章子ウィメン    し合いをはじめました。７月に第一回の

中高生キャンプを開催し、無事終えることができました。その時、

腰が抜けるほどびっくりした事がありました。ユース委員会が立

ち上がったという事で、資金が少しはあるのかな、と思っていた

ら、０円でした。それからはお金集めの修羅場が待っておりまし

た。年配者の務めとして盛岡 YMCA のお力に成りたいと決心し

てもりおかワイズメンズに入会いたしました。 盛岡に来て８年

経ちました。いろんな事を感じております。出身は岡山県です。

岡山は文化圏として大阪に近いです。大阪人の挨拶は「もうかり

まっか」というものです。この精神でお金を造る所から活動を始

めました。知恵を絞ってお金を造りました。もう、後期高齢者です

が何かお手伝いしたいと思っています。 

岡山から盛岡に来て感じていることですが、この間、内丸教会

で濱塚総主事がお話をしていただきました。濱塚総主事は高校

から大阪に移り住み、「あほ」「ぼけ」「かす」と言う言葉にショック 

 

盛岡 YMCAユース委員会新たな展開 

発足から半年、資金が不足して当初から活動困難なユース委

員会でしたが村上委員の大活躍でなんとか資金を確保して中高

生キャンプを開催できました。そして次なる活動は２月２８日に行

なわれるピンクシャツディへの対応と活動です。ピンクシャツディ

とは、カナダで起こった差別といじめを受けていた男の子がピン

クの T シャツを着ていた事で、差別撤回といじめ撲滅に乗り出し

た友人たちがピンクのシャツを着て差別反対、いじめ撲滅の行

動を決起したことに由来します。毎年この日、ピンク色の物を身

に着けて差別といじめを無くそうと活動しております。来年のピン

クシャツディに向けて、ユース委員会は中高生を対象にした座

談会を開催しようと活動を開始しました。委員の岩手大学の名古

屋先生のご紹介により、同じく岩手大学の佐々木全先生をご紹

介いただき、２８日初めて委員会に佐々木全先生をお迎えして、

座談会開催に向けての話し合いが行われました。 

に出席してくれた根内直美メネットの写真を掲載できなくて、大

変失礼をしてしまいましたが今晩はバッチリ撮影しましたので掲

載いたします。短い時間でしたがとても充実した例会になりまし

た。 

 

 

 

 

 

 

      村上章子ウィメンをお迎えして、集合写真です。 

 

 

を受けたと聞きました。岡山ではそれに乗数が付くくらいきつい

です。フェイスブックには各県の人間関係の難しさが載っており、

難しい人間のワースト１が岩手県でした。ワースト２が岡山県で 

した。私はこの盛岡で非常に生きづらさを感じておりましたが、

納得いたしました。関西圏の人間は思った事がすぐ口に出ます。

お腹と口はあまり違いません。会議の席での意見などを普通に

出して行く事は私の中ではあたり前の事でしたが、こちらに来て

の人間関係で、これはどれほどの摩擦を生むという事を知りまし

た。ワースト１と２のぶつかり合いの生きづらさを感じております。

それでもなおかつ私が言いたいのは震災の時、東北人は我慢

強く、辛抱強く、クレームも無くずいぶんマスコミに取り上げられ

ました。阪神淡路の震災のとき被災者の方々はやかましかった

です。私は、我慢することは奇特ではないと思っております。言

わなければならない事は、摩擦を起こしても言わなきゃならない

と思うんですけど、私の周りの岩手県の人達は本音を隠し摩擦

を避けています。学習いたしました私は、これからも皆さんがび

っくりするような事を話したりするかもしれませんが、生きづらさ

を抱える中高生をどうにかしたいという思いで、話しをして行くと

思います。こんな私ですが、将来の岩手県を背負う若者たちを

支援して行きたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたし

ます。 

 

 対象をどうするのか、親御さんか、中高生か、両方を同時に対

象とするのか、中高生にしても健常者なのか、生きづらさを抱え

ている中高生なのか、活発な意見の交換が交わされました。当

初のユース委員会が対象としていた「生きづらさを抱えている中

高生」を対象に座談会を開催することに決定いたしました。 

 佐々木全先生は、学生のころから発達障害児の教育を学習し

ておりその道での第一人者です。長岡の長男は小学校までお世

話になっていた先生です。佐々木全先生をお迎えして、ユース

委員会は新たな展開を始めました。 

 

 

 

 

 

中央が佐々木全先生です。これからよろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もりおかクラブ、りんごファンド 

 今年も、もりおかりんごを販売いたします。 「りんご工房

きただ」さん自慢の、完熟サンフジ（蜜がたっぷりはいったりん

ご）になります。 「りんごってこんなにおいしかったの」、と納得

の味をご賞味ください、この季節お歳暮にも最適です、みなさま

の注文をお待ちしております。 特選の品質確保のため１２月２

０日で注文を締め切ります、お早目のご購入をお待ちします。 

 

りんご工房きただの「こだわりりんご」でございます。 

サンフジ、秀、２Ｌ、１０Ｋｇ、２８玉、１００００円（送料、税込み）  

サンフジ、秀、２Ｌ、 ５Ｋｇ、１４玉、 ６０００円（送料、税込み） 

 

出荷時には無農薬になるような減農薬栽培で作ったりんごです 

生産量は青森、速さでは長野、食べておいしい岩手のりんご、

晩生のフジは日本一です 

 

   ゆっくり走らせでけでぇ 

 「おら、はやぐ走れねおん、ゆっくり走らせでけでぇ」（私は早

く走られません、ゆっくり走らせてください。） こんなお年寄りや

おばちゃんの訴えを聞いても後ろから煽

り運転をしますか？割り込まれたからと

いってクラクションを鳴らしますか？信号

待ちで、前の車の発信が遅れたからと

いってクラクションを鳴らしますか？嫌が

らせの幅寄せや、急ブレーキで後続車

に恐怖を与えますか？ 

運転マナーに問題があるドライバー

が最近テレビのニュースやバラエティ番

組に多く取りざたされています。ドライブ

レコーダーの普及により多くの問題運転の映像があります。 

皆さんはどのように感じていますか。数年前、国道１０６号線

（盛岡―宮古間）を走っている地元農家のおばちゃんが新聞の

読者の欄に投稿した訴えです。「早く走られません、いじめない

でください。」岩手県で暮らしていると、遅い車は数多くいます、と

言うか先行車を蹴散らして自分だけ先に行こうとする車の方が

ごく 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご注文はＦＡＸ、メールでお願いいたします。 

 

ＦＡＸ番号 ０１９－６８４－６３６１ フジクリーンイワテ 

メール   fjc.tak.jouk88@ec1.technowave.ne.jp  

郵便番号、住所、氏名、商品名、数量、送付先、を連絡ください 

贈答の場合は、送付先の情報もお知らせ下さい。 

料金は口座振込でお支払いください。 

（株）岩手銀行滝沢支店 銀行コード０１２３ 

普通口座２０３１３００ 

もりおかワイズメンズクラブ 井上修三 

 

 

 

 

 

 

 

少数派です。盛岡市内でクラクションを聞くことはまずありません。

映像をよく見ると、無茶な運転をするドライバーに対してクラクシ

ョンで警告をしています。高速道で亡くなったご夫婦は直接口頭 

で注意をしています。一般ドライバーは警察の権

力は持っていませんので、馬鹿なドライバーには

関わらない事が一番です。他車に対してクラクショ

ンの警告もやめましょう。「そのうち警察に捕まる

さ、その時、泣きな。」くらいの気持ちで見送りまし

ょう。全国の皆さんに盛岡市内のクラクションが鳴

らない、静かな町を見せてあげたいです。 

 車の運転は、同乗者の命、他の道路利用者の

権利やもちろん命にも気をつけねばなりません。

解っているはずです。崇高なワイズメンは車の運

転でもお手本になるようなドライブをしましょう。交通安全協会や、

警察の啓発みたいになりましたが、最近特に考えさせられまし

た。 ついでに、盛岡の小学生は歩行者専用信号で横断歩道を

渡り終えたあと、停止して信号待ちをしているドライバーに一礼

します。見慣れた光景ですが、他県のドライバーは驚くようです。

ほんとうですよ。 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

10月の出席率 9/13 69 % ゲスト 4名 
 

ビジター0名 メネット 3名 
    

メーキャップ 0 名 
   

10月切手         5 ｇ 累計   178 ｇ 

10月のにこにこ 10,500 円 累計 21,500 円 10月プルタブ       150 ｇ 累計 22,350 ｇ 

10月 石鹸       0 円 累計       563 円 りんご 0 円 累計    円 

10月 YES献金    7,614 円 
 

          
 

ファンド合計      4,000 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

１０月のハッピーバースディ  １０月３日 小川 嘉文メン １０月１４日 長岡 正彦メン おめでとうございます。 

 

  



紅 葉 の 盛 岡 城 跡 公 園 を 散 策 ！ 

 盛岡城跡公園は旧名岩手公園として長年盛岡市民に愛されて

います。城下町盛岡はこの公園を中心にして観光地が密集して

おり修学旅行の子供たちが数人のグループで盛岡探索に向か

います。ベレー帽を被ったボランティアガイドも多く見かけます。

最近は外国人観光客も多く見かけます。お城はありませんが、

石垣は見事です。そして、公園内には多くの桜と梅の木があり

最高の人出を記録するのは、やはり春のお花見なのですが、今

の季節は本丸、二の丸、三の丸にあるもみじや銀杏の紅葉です。

小春日和の１０月２６日、紅葉の岩手城跡公園にいってきました。 

あったかかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    メイプル、カナダのもみじ            本丸のもみじ 

 

 

 

 

 

     本丸もみじ                    緑と赤と黄色 

 

 編集後記 

 変な年です、１０月末に台風が２週連続で接近です。 盛岡は

３０日に最接近しそうです。気をつけましょう。 

 今年の中秋の名月は１０月４日でした。満月は６日、５日の夜

に良く晴れていたので、５日のほぼ満月を写真にとりました。で

も、もうずいぶん前のような気がします。でも１０月の事でした

ね。 

 我が家の「かにサボテン」が咲きました。かにサボテンは葉っ

ぱが、かにの足のように増えてきますが、なんと花も２段構えで

咲くのです。何回も見てきましたが気づいたのは初めてでした。

新発見でした。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

     ほぼ、満月。 中秋の名月                     岩手山初冠雪 

 

 

 

 

 

銀杏の黄色                鶴ケ池に移った青空 

 

 

 

 

 

 

桜山神社の烏帽子岩、裏から見ると落ちそうで怖い。 

公園内には、桜山神社があります。裏には名勝烏帽子岩があ

ります。盛岡城築城時に突出した大石がでてきました。城内の

祖神さまの神域でしたので、宝大石とされ以後、吉兆のシンボル

として広く信仰されました。災害や疫病などがあったとき、この石

の前で平安祈願の神事が行われ、南部藩盛岡の「お守り神」とし

て今日まで崇拝されています。 

 

 

 

 

 

 小春日和に誘われて、おやつを広げ家族でプチピクニック。桜

山神社で七五三のお参りのあと公園内に登って来た親子、のん

びりベンチで読書をしている老人、秋の盛岡城跡公園は市民の

宝物です。 

 

車の運転で、他のドライバーとトラブルを起こし、命を失うのは、

あってはならない事です。目に余るマナー違反でも関わらずに

いるのは、それはそれで問題かもしれませんが、それで命を落

としたらなんのための正義でしょうか。警察は、隠れて交通違反

の取り締まりをするのではなく、ただひたすら警らに力をいれる

べきです。パトカーがそばにいて悪さをするドライバーはいない

はずです。警察の努力に期待します。 

 盛岡のリンゴはおいしいですよ。生産量日本一は青森、スピー

ド出荷では長野、岩手は三番目です。東北各地はそれぞれリン

ゴの名産地がありますから、ファンドとしてはなかなか大変です。

ですから、本当においしいリンゴを販売しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       かにサボテンの花 


